

ACTA
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°3

Al ser las cuatro de la tarde del día 11 de febrero del 2009, se reúne el Concejo Municipal de Corredores, en el salón de sesiones de la Municipalidad de Corredores, con la asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales.

REGIDORES PROPIETARIOS

Guiselle Vega Alvarado
Presidenta Municipal en Ejercicio

Patricia Vargas Beita

M° Angeles Delgado Gonzalez

Jorge Luis Jiménez Sánchez

Jorge E. Grijalba Gómez

REGIDORES SUPLENTE

Félix Castro Zapata

Antonio Mora Díaz

SÍNDICOS PROPIETARIO

Aníbal Rodríguez Cerdas

Luis Ángel Delgado Alvarado

SÍNDICOS SUPLENTE

Olga Ramírez Castro

Gerardo Ramírez Barquero
Alcalde Municipal

Kembly Noel Carazo
Secretaria Municipal a.i.

AGENDA:

Artículo Primero

Oración

Artículo Segundo:

Comprobación del quórum y aprobación de la Agenda

Artículo Tercero:

Atención de las ASADAS, ICE, AyA, MINAE, Ministerio de Salud.

Artículo Cuarto:

Acuerdos

Artículo Quinto:

Cierre de la sesión

ARTÍCULO PRIMERO

SALUDO Y ORACIÓN:

La Señora Presidenta Municipal saluda a los presentes y delega en la señora Elena Flores la dirección de la oración del día de hoy.

ARTÍCULO SEGUNDO

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA.

La Señora Presidenta Municipal, procede a realizar la comprobación del QUÓRUM, una vez comprobado el quórum deja abierta la sesión. Acto seguido somete a votación la aprobación de la agenda del día es aprobada en forma unánime.

ARTÍCULO TERCERO

ATENCIÓN A LAS ASADAS DEL CANTÓN, MIANET, ICE Y MINISTERIO DE SALUD.

El Señor Gerardo Ramírez Barquero, Alcalde Municipal manifiesta, que la sesión de hoy tiene un interés particular para la Municipalidad de Corredores, que es darle la protección y reforestación a los Mantos Acuíferos del Cantón de Corredores. La Municipalidad tiene la intención de escucharlos y formar un Plan a nivel integral donde cada uno de nosotros podamos estar involucrados para lograr el objetivo.

Para este año la Municipalidad de Corredores cuenta con un Gestor Ambiental que coordina con los diferentes grupos del área ambiental, hoy día tenemos algunos proyectos habitacionales de suma necesidad para el Cantón y algunos sectores no tienen la acogida que se espera un desarrollo habitacional, por cuanto Acueductos y Alcantarillados nos comunica que no se tiene la disponibilidad del preciado líquido (el agua), por lo que debemos realizar acciones para poder rescatar las Cuencas protegidas en Ciudad Neily y Abrojo.

El Regidor Jorge Jiménez Sánchez, manifiesta, que se debe crear un plan que se proyecte en todo el Cantón de Corredores para cuidar las áreas que tienen mantos acuíferos. Es preocupante que el MINAE no esté vigilando a las empresas que están deforestando en las orillas de los ríos, ya que este es uno de los factores de la falta de agua.

Es importante que el Ministerio de Salud tome cartas sobre el tema de la contaminación del medio ambiente, así mismo el Ministerio de Educación reforzar el tema de la Reforestación en todos los centros de estudios.

La Regidora Patricia Vargas Beita, manifiesta que el tema del agua es muy preocupante y la idea de esta sesión es saber como estamos con la oferta de agua y como nos visualizamos en un futuro, por esta razón solicitamos información al Instituto de Acueductos y Alcantarillados AYA y así saber, para tomar decisiones planificadas

para el futuro del agua, este es un tema de dominio público. Se debe empezar con mejorar la infraestructura de las ASADAS y así poder ubicar bien las zonas Acuíferas.

La Señora Elena Flores Sequeira, representante de la Unión Cantonal de ASADAS manifiesta que somos una familia a nivel de las ASADAS, por lo que debemos trabajar en equipo y lograr el objetivo que es formar un plan para la protección del Manto Acuífero y necesitamos del respaldo de la Municipalidad de Corredores. Sabemos que hay ASADAS que tienen suficiente agua y otras no, por esta razón debemos de trabajar con el Desarrollo Sostenible.

Se debe ser mas explicito a la hora de buscar alternativas y así mejorar la situación de las ASADAS.

La señora Elda Atencio Caballero, ASADA Altos del Brujo manifiesta, que tiene cinco años de luchar por la naciente para protegerla de la contaminación, ya que esta finca que tiene ganado además es un territorio muy pequeño, ha solicitado que nos delimiten un área mas grande, para proteger mejor la naciente.

La señora Esmeralda Rodríguez, ASADA de Río Bonito manifiesta, que tienen un problema en cuanto a la deforestación a la orilla del río ya casi no hay árboles y que los camiones han roto los tubos del agua. Por lo que se espera mas apoyo.

El señor José María Cornelis Thues ASADA Fila de Cal manifiesta, que tienen un problema con el dueño de la finca donde esta ubicada la fuente de agua que alimenta el acueducto rural de Fila de Cal, que no se ha podido solucionar, por este motivo se solicitamos una pronta intervención para preservar una vida normal.

Aparte de esta finca se cuenta con la del señor David Benet extranjero y el señor Eliécer Rodríguez.

La Señora Daisy Castro de Acueductos y Alcantarillados (AYA) manifiesta, que se esta trabajando en varios programas a nivel local, con dueños de fincas, escuelas, Colegios y el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE), tocando puntos importantes como la contaminación, deforestación, reforestación y utilización de los recursos.

Necesitamos que nos ayuden a reforestar, este un trabajo que debemos hacer en conjunto para lograr lo estipulado que es la conservación de los Mantos Acuíferos, más ahora que tenemos el apoyo de la Municipalidad de Corredores.

La Regidora Patricia Vargas Beita manifiesta, que en el informe aparecen zonas acuíferas identificadas, pregunta si existen otras zonas de recarga, ya que esta es una de las preocupaciones de este Concejo Municipal.

La Señora Daisy Castro de Acueductos y Alcantarillados (AYA) manifiesta, que se tiene una central pero se esta haciendo un estudio ambiental ya que falta que se delimiten bien las zonas acuíferas. Tenemos la de Bambito a la cual se le paga arriendo, Caracol, tenemos que seguir identificándolas.

El Regidor Felix Zapata Castro manifiesta, que el Ministerio de Educación se ha venido esforzando para que los alumnos (as) sean conscientes de la importancia del agua.

En reunión con el circuito en la Cuesta la Dirección Regional envió una circular para que se acate la disposición de la Municipalidad. Estamos a tiempo para hacer un plan de trabajo que nos beneficie a todos.

El señor Luis Fernando Ruíz Instituto Costarricense de Electricidad manifiesta, que el manejo de Cuencas involucra una serie de aspectos, no solo para el abastecimiento personal, es importante para represas eléctricas, sin embargo estamos aportando una cantidad de árboles para la reforestación.

El Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE) hizo un mapa sobre todos los sitios acuíferos de la zona, por su parte la Institución que representa esta anuencia a colaborar con el Comité de Ambiente.

El Sindico Luis Delgado Alvarado manifiesta, que reforestar es bueno lo mas importante es cuidar lo que tenemos este un trabajo de equipo, debemos de tener la visión de sacar una ley para eliminar la tala de árboles y así cuidar las Cuencas.

La Regidora Guiselle Vega Alvarado pregunta ¿Cuales es el plan de acción que vamos a tomar para proteger este líquido tan preciado?

La Señora María Morales Villafuerte Gestora Ambiental manifiesta, que todos tenemos la misma dirección de protección del medio ambiente en este caso es el agua.

Una de las primeras opciones es formar una comisión para reunirnos y hacer un diagnostico de las Cuencas Acuíferas, segundo dedicarnos a la reforestación y por último impartir talleres sobre el manejo de los residuos sólidos.

Existe la anuencia de este Concejo Municipal de colaborarnos; una opción sería presentar proyectos para que cada una de las ASADAS den el seguimiento de los trabajos. Y así formar una guía de trabajo para ver los diagnósticos que existen de manera que todos trabajemos, integrar al MINAET y al Ministerio de Salud.

El señor Antolino Bejarano, representante de la ASADA de San Antonio manifiesta, que durante muchos años se ha cuidado mucho el medio ambiente, por esta razón se deben buscar soluciones para cuidar este líquido tan preciado el agua y el medio ambiente.

El Regidor Jorge Jiménez Sánchez manifiesta, que debemos redoblar esfuerzos y formar una comisión de esfuerzo, integrando una persona por ASADA para que estén todos presentes.

El Señor Gerardo Ramírez Barquero, Alcalde Municipal manifiesta, que una persona por equipo o Distrito para formar un equipo muy representativo.

El Señor Marvin Sandí administrador de la ASADA Caracol Norte-Fortuna manifiesta que la municipalidad debe poner mucha atención a la hora de conceder los permisos urbanísticos en cuanto al manejo de aguas residuales, ya que actualmente en

las urbanizaciones Río Nuevo las aguas están cayendo al río. Igualmente se debe pensar en un alcantarillado sanitario en Ciudad Neidy.

Concretando el Concejo Municipal les manifiesta que se toma el acuerdo de formar un equipo de trabajo, que elaborará un plan de acción, para la protección de los mantos acuíferos del Cantón.

ARTÍCULO CUARTO

ACUERDOS: EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA:

Acuerdo N° 1: Se acuerda nombrar un grupo de trabajo para la elaboración de un plan de acción para la protección de las Cuencas Hidrográficas del Cantón de Corredores, integrados por los siguientes miembros:

Elena Flores y Marvin Sandí Castro	ASADA de Caracol Norte
Rigoberto Beita Lizano	ASADA de San Jorge
Enrique Grijalba Gómez	ASADA de Naranjo
Jorge Jiménez Sánchez	ASADA de San Jorge
Patricia Vargas Beita	ASADA La Cartonera
José M ^a Cornelis Thies	ASADA de Fila de Cal
Antolino Bejarano	ASADA Territorio Indígena
Daisy Castro Navarro	Acueductos y Alcantarillados
Fernando Ortiz López	Instituto Costarricense de Electricidad.
Félix Zapata Castro	Ministerio de Educación
Marielos Delgado González	Concejo Municipal
María Morales Villafuerte	Coordinadora

Acuerdo N°2: Se acuerda solicitar a las empresas públicas y privadas de la Región Brunca la donación de árboles para reforestar los Mantos Acuíferos del Cantón de Corredores.

Acuerdo N°3: Considerando la importancia de proteger el recurso hídrico de nuestra región, se acuerda solicitar al Instituto Desarrollo Agrario el apoyo para que firme un convenio con Acueductos y Alcantarillados (AYA), a efecto que se dé en arriendo o administración las áreas donde se ubiquen mantos acuíferos al Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados, en el caso de nuestro cantón aquellos sectores del sector fronterizo y alguno otro que todavía se encuentre bajo la administración del IDA, con el fin de implementar un plan de protección de estas áreas y de esta manera garantizarnos que a largo plazo podamos contar con este preciado líquido.

Acuerdo N° 4: Se acuerda solicitar al Ministerio de Salud y Ministerio de Ambiente y Energía y Telecomunicaciones (MINAET) nombrar a un representante para que conforme el grupo de trabajo denominado Protección de Cuencas Hidrográficas del Cantón de Corredores.

Acuerdo N° 5: Se acuerda solicitar a la Administración que para otorgar permiso para construcción tomen en consideración el tratamiento que se da a las aguas residuales y donde van a caer, de manera que esté vigilante que no se contamine el medio ambiente de nuestro cantón.

ARTÍCULO QUINTO

CIERRE DE LA SESIÓN:

Al haberse agotado la agenda del día y al ser las cinco cuarenta y cinco de la tarde del 11 de febrero del año dos mil nueve, la señora Presidenta Municipal, da por concluida la Sesión.

Guiselle Vega Alvarado
Presidenta Municipal

Kembly Noel Carazo
Secretaria Municipal a.i.